

RESUMEN

Esta investigación tiene como objetivo identificar las principales características psicológicas de mujeres que son víctimas de violencia intrafamiliar.

La violencia hacia las mujeres atenta contra los derechos fundamentales de éstas y sus consecuencias son de largo alcance, inclusive para sus descendientes. Además, incide negativamente en la sociedad ocasionando complejas fracturas en las estructuras familiares. Se trata de un problema de salud pública, cuyo impacto se extiende a lo físico, alcanza el ámbito laboral, económico y social. La violencia intrafamiliar deja secuelas adversas en la calidad de vida y salud de las mujeres (incluida su salud sexual y reproductiva), afecta su bienestar emocional y dignidad, pero sobre todo es una amenaza para el bienestar de sus hijos.

A pesar de las políticas y leyes implementadas (Ley 348, del 9 de marzo de 2013), los casos visibilizados y denunciados de violencia intrafamiliar continúan incrementándose. Las secuelas en las mujeres víctimas se manifiestan con problemas de salud mental, generalmente asociados a los tipos de maltrato que sufren durante un largo periodo de su vida.

La población objeto de estudio son mujeres víctimas de violencia intrafamiliar, que asisten a la Secretaria de la Mujer y Familia (Unidad Slim) de la ciudad de Tarija. A este grupo está dirigida la investigación para identificar en aquéllas los niveles de autoestima, ansiedad, depresión, funcionamiento familiar y rasgos de personalidad.

Se espera resultados que contribuyan a expandir el conocimiento sobre las características psicológicas de mujeres víctimas de violencia intrafamiliar. Por otra parte, el propósito es también ofrecer los insumos relevantes para realizar, en lo posterior, la promoción de prevención y programas de orientación.